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【通常のこどもパブリックコメント】

№ 意見の概要 市の考え方
反映

状況

1 

　具体的に、「親や学校の先生が子どもに

対して、権威を悪用するかのごとく、上か

ら目線で一言目から不機嫌なものの言い方

をしてはならない。」ということも明示し

て欲しいです。

　この条例には、こどもの権利を守るために大切にしなけれ

ばならいことがたくさん書かれています。

これらの内容について、様々な方法により、市民の皆様に広

くお伝えし、保護者や学校の先生も含めて、新発田市で暮ら

すすべての人たちが関心を持ち、理解を深めていくことが重

要であると考えています。

　ご意見については、具体的な取組を検討するときの参考に

させていただきます。

4

2 

　こども基本条例案についてなんとなくで

はあったけど少しでもわかったので良かっ

たです。

　賛成のご意見ありがとうございます。

　これからも条例の考え方は内容について、皆様に分かりや

すくていねいにお伝えし、理解を深めていただき、こどもが

健やかに成長し、幸せに暮らすことができるまちの実現に向

けて、取組を進めてまいります。

2

3 

　新発田市の子供の一人一人の声を聞いて

いてすごいと思いました。

　賛成のご意見ありがとうございます。

　これからも条例の考え方は内容について、皆様に分かりや

すくていねいにお伝えし、理解を深めていただき、こどもが

健やかに成長し、幸せに暮らすことができるまちの実現に向

けて、取組を進めてまいります。

2

4 

　こども一人ひとりの意見に耳を傾け、み

んなが夢や希望に向かっていける社会にす

るというところが安心できた。

　子供のことをしっかり考えていることが

いいと思いました。

　賛成のご意見ありがとうございます。

　これからも条例の考え方は内容について、皆様に分かりや

すくていねいにお伝えし、理解を深めていただき、こどもが

健やかに成長し、幸せに暮らすことができるまちの実現に向

けて、取組を進めてまいります。

2

5 

　自分に何ができるのかはまだ分かりませ

んが、「こどもにやさしいまち」をつくる

ために少しでも何か手伝いたいと思いま

す。

　賛成のご意見ありがとうございます。

　これからも条例の考え方は内容について、皆様に分かりや

すくていねいにお伝えし、理解を深めていただき、こどもが

健やかに成長し、幸せに暮らすことができるまちの実現に向

けて、取組を進めてまいります。

2

6 

　この条例があることを初めて知った。新

発田がどんな目標で「子供に優しい街」を

作っているのかがわかってよかった。

　賛成のご意見ありがとうございます。

　これからも条例の考え方は内容について、皆様に分かりや

すくていねいにお伝えし、理解を深めていただき、こどもが

健やかに成長し、幸せに暮らすことができるまちの実現に向

けて、取組を進めてまいります。

2

7 

　今までこのような条例があったことを知

りませんでした。そしていろんな人のこと

を考えられたいい条例がたくさんありまし

た。

　賛成のご意見ありがとうございます。

　これからも条例の考え方は内容について、皆様に分かりや

すくていねいにお伝えし、理解を深めていただき、こどもが

健やかに成長し、幸せに暮らすことができるまちの実現に向

けて、取組を進めてまいります。

2

資料３
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№ 意見の概要 市の考え方
反映

状況

8 

　こどものことをとても大切に思っていて

素敵だと思いました。ぜひ実行してほしい

と思います。小さなこどもだけでなく中高

生でも楽しめるような市を作り上げていっ

てほしいです！

　賛成のご意見ありがとうございます。

　これからも条例の考え方は内容について、皆様に分かりや

すくていねいにお伝えし、理解を深めていただき、こどもが

健やかに成長し、幸せに暮らすことができるまちの実現に向

けて、取組を進めてまいります。

2

9 

　子供達の意見を聞いてくれていて嬉し

かった

　賛成のご意見ありがとうございます。

　これからも条例の考え方は内容について、皆様に分かりや

すくていねいにお伝えし、理解を深めていただき、こどもが

健やかに成長し、幸せに暮らすことができるまちの実現に向

けて、取組を進めてまいります。

　こどもたちの声を聞く機会を設ける取組については、引き

続き、行ってまいります。

2

10 

　いいと思いました。 　賛成のご意見ありがとうございます。

　これからも条例の考え方は内容について、皆様に分かりや

すくていねいにお伝えし、理解を深めていただき、こどもが

健やかに成長し、幸せに暮らすことができるまちの実現に向

けて、取組を進めてまいります。

　こどもたちの声を聞く機会を設ける取組については、引き

続き、行ってまいります。

2

11 

　条例があることを初めて知った。

　叶えて欲しいと思った。

　賛成のご意見ありがとうございます。

　これからも条例の考え方は内容について、皆様に分かりや

すくていねいにお伝えし、理解を深めていただき、こどもが

健やかに成長し、幸せに暮らすことができるまちの実現に向

けて、取組を進めてまいります。

　こどもたちの声を聞く機会を設ける取組については、引き

続き、行ってまいります。

2

12 

　子供の関係者だけではなく子供自体の意

見を聞いていていいと思いました。

　賛成のご意見ありがとうございます。

　これからも条例の考え方は内容について、皆様に分かりや

すくていねいにお伝えし、理解を深めていただき、こどもが

健やかに成長し、幸せに暮らすことができるまちの実現に向

けて、取組を進めてまいります。

　こどもたちの声を聞く機会を設ける取組については、引き

続き、行ってまいります。

2

13 

　伝統的な建物や自然を大切にし、子ども

たちの個性を尊重してほしいです。

　賛成のご意見ありがとうございます。

　これからも条例の考え方は内容について、皆様に分かりや

すくていねいにお伝えし、理解を深めていただき、こどもが

健やかに成長し、幸せに暮らすことができるまちの実現に向

けて、取組を進めてまいります。

2

14 

　新発田市の子供に対する配慮がしっかり

できていていいと思いました。

　賛成のご意見ありがとうございます。

これからも条例の考え方は内容について、皆様に分かりやす

くていねいにお伝えし、理解を深めていただき、こどもが健

やかに成長し、幸せに暮らすことができるまちの実現に向け

て、取組を進めてまいります。

2
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№ 意見の概要 市の考え方
反映

状況

15 

　新発田市が子どものために色々な案や政

策を考えてくれている事を初めて知りまし

た。具体的な案や政策は知りませんが、僕

たちからしたら、とても嬉しい事です。僕

たちは、もうすぐ子どもではなくなるけど

これからの新発田市の未来、子どもたちの

未来のためにぜひ、実現をお願いします。

　賛成のご意見ありがとうございます。

これからも条例の考え方は内容について、皆様に分かりやす

くていねいにお伝えし、理解を深めていただき、こどもが健

やかに成長し、幸せに暮らすことができるまちの実現に向け

て、取組を進めてまいります。
2

16 

　「全てのこどもの声と思いに耳を傾け」

という所が良いなと思いました。この条約

ができて今までとどう変わるのかわからな

い。

　賛成のご意見ありがとうございます。

　これからも条例の考え方は内容について、皆様に分かりや

すくていねいにお伝えし、理解を深めていただき、こどもが

健やかに成長し、幸せに暮らすことができるまちの実現に向

けて、取組を進めてまいります。

2

17 

　「子供は地域の宝」と言うところと「一

人ひとりかけがえのない存在であり、輝く

個性と無限の可能性を秘めている」という

言葉がとても良いなと思いました。他にも

「子供に優しい町」だけでなく、子供に優

しく、みんなが楽しめる地域を作ってほし

いなと思いました！

　賛成のご意見ありがとうございます。

　これからも条例の考え方は内容について、皆様に分かりや

すくていねいにお伝えし、理解を深めていただき、こどもが

健やかに成長し、幸せに暮らすことができるまちの実現に向

けて、取組を進めてまいります。

2

18 

　一番最初のページに子どもたちの願いに

ついて書かれているところに「私たちは，

城下町の歴史が感じられるお城や心も体も

温まる温泉，のどかに広がる田園風景が好

きです。」という、意見を見ました。私も

日本らしい庭園が好きで、部活の大会で五

十野公園の山道を歩いた時はとても空気が

気持ち良いです。このように、私たちのよ

うな子どもの意見もちゃんと取り入れてく

れてありがたいなと思いました。

　賛成のご意見ありがとうございます。

　これからも条例の考え方は内容について、皆様に分かりや

すくていねいにお伝えし、理解を深めていただき、こどもが

健やかに成長し、幸せに暮らすことができるまちの実現に向

けて、取組を進めてまいります。

　こどもたちの声をこれからも大切にして取組を進めてまい

ります。

2

19 

　子供のことを思っている条例がたくさん

あり、ありがたいなと思いました。今後も

このような素晴らしい条例が増えていくと

嬉しいです。

　賛成のご意見ありがとうございます。

　これからも条例の考え方は内容について、皆様に分かりや

すくていねいにお伝えし、理解を深めていただき、こどもが

健やかに成長し、幸せに暮らすことができるまちの実現に向

けて、取組を進めてまいります。

2

20 

　子供のことを地域の宝と思っていてくれ

て嬉しかったです。

　僕はパブリックコメントがあることを知

りませんでした。なので僕みたいな知らな

い人にも知ってもらうようにしてほしいと

思いました。

　賛成のご意見ありがとうございます。

　これからも条例の考え方は内容について、皆様に分かりや

すくていねいにお伝えし、理解を深めていただき、こどもが

健やかに成長し、幸せに暮らすことができるまちの実現に向

けて、取組を進めてまいります。

　ご意見については、具体的な取組を検討するときの参考と

させていただきます。

4
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№ 意見の概要 市の考え方
反映

状況

21 

　私はこのような市民の意見が言える場が

あることを知りませんでした。学校の授業

の中でこのシステムを知り、とてもいいも

のだなと思いました。条例を読んでみて市

はこれからの新発田市の未来を担う子ども

たちのことを大切に思っていらしたり、子

どもを思った対策を練ろうとして下さった

りしていると感じました。私は少し嬉しく

なりました。未来を担う子どもたちを思っ

た政策を市が取り組んでいただけたのな

ら、新発田市の過疎化は少なからず減るの

だろうなと思います。ですが、現在の新発

田市といって今の子ども達が遊ぶ場所と

いったら「新発田イオン」などの少し栄え

た場所に限られていて、私はもっと遊べる

場所が増えたらなと思います。

　賛成のご意見ありがとうございます。

これからも条例の考え方は内容について、皆様に分かりやす

くていねいにお伝えし、理解を深めていただき、こどもが健

やかに成長し、幸せに暮らすことができるまちの実現に向け

て、取組を進めてまいります。

　ご意見については、具体的な取組を検討するときの参考と

させていただきます。

4

22 

子供が安心して気軽に交流できる場を提供

してくれて嬉しいです。もっと増やしてほ

しいです。

　市、保護者、市民、育ち学施設の関係や及び事業者と協力

しながら、様々な体験、学びや遊びの機会に触れることがで

きる居場所づくりなどの取組を進め、こどもが健やかに成長

できる社会の実現に向けて取り組くんでまいります。

　その一方で、目的や手段、予算などから、こどもの意見と

異なる判断をすることがあると思います。その場合には丁寧

に説明を行ってまいります。

　こどもたちの声をこれからも大切にして取組を進めてまい

ります。

5

23 

子供の住みやすいとこにして欲しい 　市、保護者、市民、育ち学施設の関係や及び事業者と協力

しながら、様々な体験、学びや遊びの機会に触れることがで

きる居場所づくりなどの取組を進め、こどもが健やかに成長

できる社会の実現に向けて取り組くんでまいります。

　その一方で、目的や手段、予算などから、こどもの意見と

異なる判断をすることがあると思います。その場合には丁寧

に説明を行ってまいります。

　こどもたちの声をこれからも大切にして取組を進めてまい

ります。

5

24 

新発田市を子供である私たちが暮らしやす

く、安心できる場所にしようとしてくれて

いるのがいいと思いました。

　市、保護者、市民、育ち学施設の関係や及び事業者と協力

しながら、様々な体験、学びや遊びの機会に触れることがで

きる居場所づくりなどの取組を進め、こどもが健やかに成長

できる社会の実現に向けて取り組くんでまいります。

　その一方で、目的や手段、予算などから、こどもの意見と

異なる判断をすることがあると思います。その場合には丁寧

に説明を行ってまいります。

　こどもたちの声をこれからも大切にして取組を進めてまい

ります。

5
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№ 意見の概要 市の考え方
反映

状況

25 

休みの日学校の体育館を開放してほしい 　市、保護者、市民、育ち学施設の関係や及び事業者と協力

しながら、様々な体験、学びや遊びの機会に触れることがで

きる居場所づくりなどの取組を進め、こどもが健やかに成長

できる社会の実現に向けて取り組くんでまいります。

　その一方で、目的や手段、予算などから、こどもの意見と

異なる判断をすることがあると思います。その場合には丁寧

に説明を行ってまいります。

　こどもたちの声をこれからも大切にして取組を進めてまい

ります。

5

26 

　藤塚浜のバスの便を12月から3月の間だ

け増やして欲しいです。

　12月になると中学生が使うようにな

り、バスが混み合ってしまい降りたいのに

降りれなかったり、乗りたいのに人が良す

ぎて乗れなかったりなどさまざまな問題が

多発しています。

なので12月から3月の間だけ増やしてくだ

さい。

お願いします。

　市、保護者、市民、育ち学施設の関係や及び事業者と協力

しながら、様々な体験、学びや遊びの機会に触れることがで

きる居場所づくりなどの取組を進め、こどもが健やかに成長

できる社会の実現に向けて取り組くんでまいります。

　その一方で、目的や手段、予算などから、こどもの意見と

異なる判断をすることがあると思います。その場合には丁寧

に説明を行ってまいります。

　こどもたちの声をこれからも大切にして取組を進めてまい

ります。

5

27 

　高校のトイレを洋式にしてください。 　市、保護者、市民、育ち学施設の関係や及び事業者と協力

しながら、様々な体験、学びや遊びの機会に触れることがで

きる居場所づくりなどの取組を進め、こどもが健やかに成長

できる社会の実現に向けて取り組くんでまいります。

　その一方で、目的や手段、予算などから、こどもの意見と

異なる判断をすることがあると思います。その場合には丁寧

に説明を行ってまいります。

　こどもたちの声をこれからも大切にして取組を進めてまい

ります。

5

28 

　「安心で安全な環境の設備」をいいと

思った。

　晴れでも夜でも、朝でも、夜でもいつで

も気軽に安心して運動できる環境が欲しい

と思った。

　市、保護者、市民、育ち学施設の関係や及び事業者と協力

しながら、様々な体験、学びや遊びの機会に触れることがで

きる居場所づくりなどの取組を進め、こどもが健やかに成長

できる社会の実現に向けて取り組くんでまいります。

　その一方で、目的や手段、予算などから、こどもの意見と

異なる判断をすることがあると思います。その場合には丁寧

に説明を行ってまいります。

　こどもたちの声をこれからも大切にして取組を進めてまい

ります。

5
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№ 意見の概要 市の考え方
反映

状況

29 

　新発田市が子供たちを大切にしているこ

とがよく分かったけれどど、居場所がない

子供とかも他の県に比べると少ないかもし

れないけれどもっと居場所とを住みやすい

所にしたいと思いました。

　市、保護者、市民、育ち学施設の関係や及び事業者と協力

しながら、様々な体験、学びや遊びの機会に触れることがで

きる居場所づくりなどの取組を進め、こどもが健やかに成長

できる社会の実現に向けて取り組くんでまいります。

　その一方で、目的や手段、予算などから、こどもの意見と

異なる判断をすることがあると思います。その場合には丁寧

に説明を行ってまいります。

　こどもたちの声をこれからも大切にして取組を進めてまい

ります。

5

30 

　私たち一人一人の個性を認め、それを活

かせるような環境や町を作っていってほし

いです。

　市、保護者、市民、育ち学施設の関係や及び事業者と協力

しながら、様々な体験、学びや遊びの機会に触れることがで

きる居場所づくりなどの取組を進め、こどもが健やかに成長

できる社会の実現に向けて取り組くんでまいります。

　その一方で、目的や手段、予算などから、こどもの意見と

異なる判断をすることがあると思います。その場合には丁寧

に説明を行ってまいります。

　こどもたちの声をこれからも大切にして取組を進めてまい

ります。

5

31 

　条例の案の原文に、図のみをつけた、分

かりやすいバージョンを作ってほしい。

　条例の考え方や内容について、イラストを活用したり、レ

イアウトや使用する表現も工夫して、皆様の理解が深まるよ

うに、子ども向け資料を作成します。

ご意見については、具体的な取組を検討するときの参考とさ

せていただきます。

4

32 

黒ばっかりで読む気にならなかった

色使って欲しいと思った。

　条例の考え方や内容について、イラストを活用したり、レ

イアウトや使用する表現も工夫して、皆様の理解が深まるよ

うに、子ども向け資料を作成します。

ご意見については、具体的な取組を検討するときの参考とさ

せていただきます。

4

33 

「子どもが主体的に考え、学び、行動する

力を身につけることができるよう支え」と

ありますが、実際どのように支えるので

しょうか？

危険な環境から守るための安全な環境づく

りをしてくれるのは、ありがたいと思う。

　賛成のご意見ありがとうございます。

　支えるとは例えば学校の場合、こどもが自ら考え判断し、

学び、責任をもって行動すること力をつけることができるよ

うに、児童生徒が自ら興味や関心をを持ち、粘り強く取り組

む学びを支援すことなどです。

　条例の考え方は内容について、皆様に分かりやすくていね

いにお伝えし、理解を深めていただき、こどもが健やかに成

長し、幸せに暮らすことができるまちの実現に向けて、取組

を進めてまいります。

4

34 

　12条に掲載されている、こどもや保護

者などに経済的支援、社会的支援とある

が、具体的にどんな支援なのかが伝わらな

い。

　例えば、貧困などの困難な状況にあるこどもへの支援では

遊びの支援や居場所の提供・相談しやすい体制づくり、保護

者には就労支援や医療費助成などがあります。なお、条例を

つくった後に具体的な取組についての計画をつくりますの

で、その中で今後の支援策についても検討することとしてし

ています。

4
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35 

　18条に掲載されている、こども施策を

総合的に推進するための財政とはどこから

くるものなのか。

　第１８条の財政上の措置とは、こども施策を推進するため

に、必要な予算案を議会で承認されて初めて予算化されるこ

とをいいます。予算の範囲内で施策を実行するという制約

上、あらかじめ確約できることではないため、努力義務とし

ているものです。

2

36 

　条例案自体はとてもありがたく良いもの

なので、決まり次第、具体的に細かく条例

の内容を書き出したものを出していただき

たい

　条例の考え方や内容について、イラストを活用したり、レ

イアウトや使用する表現も工夫して、皆様の理解が深まるよ

うに、子ども向け資料を作成します。

　ご意見については、具体的な取組を検討するときの参考と

させていただきます。

4

37 

　具体的に何をどうするのかわからない。

「こども　心身の発達の過程にある者」と

あるが、人間死ぬまで成長するので、具体

的な年齢を示す方が良い。

「18歳や20歳といった年齢で必要なサ

ポートが途切れないよう」心身の発達の過

程にある者を「こども」としているそうで

すが、6歳と15歳では必要なサポートが違

うように、幅広い年齢の人を一括りに「こ

ども」と定義し、一つの条例で画一的に擁

護するのは無理があるし、そんなことをし

たら、いつまで経っても責任感に欠ける大

人(成人)が増えて、市の未来が危うくなる

(+頭の良い、若い人達は皆都会に行って

しまう)。

30歳、40歳でも心身の発達中ならこども

になるのは疑問。

　条例の対象とする「こども」は、18歳などの年齢で必要

なサポートがなくならないよう、こども基本法と同じよう

に、心と身体の成長の段階にある人を「こども」としていま

す。

　なお、具体的な取組を行うときには、対象となる年齢など

を定めることとしています。

5

【人権フェスティバルで実施したこどもパブリックコメント】

№ 意見の概要 市の考え方
反映

状況

38 

　暴力をなくす。 　こども条例には、こどもの権利を守るために大切にしなけ

ればならないことがたくさん書かかれています。

　これらの内容について、様々な方法により、市民の皆さま

に広くお伝えし、市で暮らす全ての人々が関心を持ち、理解

を深めていただくことが重要であると考えています。こうし

た取組を進めて、社会全体でこどもの健やかな成長を応援し

てまいります。

2

39 

　先生怒るの禁止。 　こども条例には、こどもの権利を守るために大切にしなけ

ればならないことがたくさん書かかれています。

　これらの内容について、様々な方法により、市民の皆さま

に広くお伝えし、市で暮らす全ての人々が関心を持ち、理解

を深めていただくことが重要であると考えています。こうし

た取組を進めて、社会全体でこどもの健やかな成長を応援し

てまいります。

2
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40 

　運転は、７５歳過ぎたら運転禁止。 　こどもの健やかに成長に幸せに暮らすことができるために

は、こどもが安全で安心して過ごすことができる環境の整備

は重要です。

　条例案では、市、保護者、市民、育ち学ぶ移設の関係者及

び事業者は、こどもを犯罪、事故など危険な環境から守るこ

とを定めています。

　ご意見については、具体的な取組を検討するときの参考と

させていただきます。

2

41 
　近くに滑り台、ブランコ、ジャングルジ

ムがある公園が欲しい。
5

42 
　雨の日でも外で遊べる場所が欲しい。

5

43 
　室内で遊ぶ施設が欲しい。

5

44 
　室内にトランポリンがあったらいいな。

5

45 
　学校でもお泊り会。

5

46 
　学校の授業は楽しく取り組みたい。

5

47 
　学校の授業を楽しくしてもらいたい。

5

48 
　学校の授業を楽しくして欲しい。

5

49 
　宿題なし。

5

50 
　宿題を全部簡単に。

5

51 
　昼休みを長く。

5

52 
　冬休みは長くしてほしい。（宿題は少な

く）
5

53 
　冬休み長く。（宿題少なく。）

5

54 
　フッ素を美味しく。

5

55 
　休み時間をもっと長くして欲しい。

5

56 
　夏には暑さ対策を学校から取り組んで欲

しい
5

57 
　冬に早く除雪して欲しい。

5

　たくさんのご意見をいただきありがとうございます。

　市、保護者、市民、育ち学施設の関係や及び事業者と協力

しながら、様々な体験、学びや遊びの機会に触れることがで

きる居場所づくりなどの取組を進め、こどもが健やかに成長

できる社会の実現に向けて取り組くんでまいります。

　その一方で、目的や手段、予算などから、こどもの意見と

異なる判断をすることがあると思います。その場合には丁寧

に説明を行ってまいります。

　条例案ではこどもの意見を大切にした取組などの重要性

が書かれています。

　こども向けのパブリックコメントを実施し皆様から多くの

意見が寄せられたところです。

　こうしたこどもたちの声をこれからも大切にして取組を進

めてまいります。
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